
Conseil municipal du 25 septembre 2009 

Vœu du groupe Toulouse pour tous pour un aménagement définitif et 

complet de la rue Alsace Lorraine 

Intervention de Jean-Charles Valadier au nom du groupe des Verts 
 

Monsieur Moudenc, merci. Merci de conseiller à la majorité municipale de marquer 

l’esprit des électeurs par un aménagement symbolique. C’est un sage avis politique. 

Pourtant, ce ne sont pas les esprits que la majorité veut marquer. Ce que nous voulons, 

c’est aménager la ville comme elle mérite de l’être. Notre ambition est de rendre la ville à 

tous ses utilisateurs, et en particulier à ceux qui respectent l’environnement, à ceux qui 

n’émettent pas de gaz à effet de serre ni aucun polluant nuisant à la santé, à ceux qui ne nous 

accablent pas de bruit.  

Et cela passe par un projet global pour le centre et pour tous les quartiers de la ville.  

L’espace public toulousain doit redevenir un lieu où il fait bon vivre, travailler et dormir, 

où les enfants peuvent jouer sans que leurs parents soient obsédés par les dangers de la 

circulation automobile.  

C’est parce que nous avons cette ambition là que nous avons choisi de ne pas nous 

appuyer sur les études d’aménagement du centre ville que vous avez lancées. Leur cahier des 

charges était trop modeste, trop timide.  Il faisait de Toulouse une voirie automobile et de son 

centre ville un musée et une galerie commerciale à ciel ouvert. 

Mais oui, l’aménagement de la rue Alsace aurait déjà du être terminé sous votre mandat.  

Aujourd’hui, nous lançons le chantier et nous comptons profiter de la piétonisation de ce 

premier tronçon de la rue Alsace Lorraine.  

Nous considérons en effet que les espaces de rencontre de tous les quartiers méritent une 

harmonisation similaire. Par là et en même temps que la piétonisation de ce premier tronçon, 

nous comptons définir avec les Toulousains un modèle des espaces publics qui s’appliquerait 

à toute la ville.  

Et ce choix, qui n’est pas celui de la facilité, nous l’assumons. 

 

Mais permettez-moi maintenant, Monsieur Moudenc, de vous poser trois questions sur des 

propositions que les Verts soutiennent depuis vingt ans : 

� pensez vous que le transit automobile doive être fermé rue Bayard pour favoriser les 

piétons et vélos venant de Matabiau ? 

� pensez vous que la voie interne du canal du midi doive être transformée en voie verte 

sans trafic automobile pour devenir une espace de détente, symbolique de notre ville ? 

� pensez vous que le parking à ciel ouvert des allées Jean Jaurès doive être piétonnisé 

pour faire ce grand espace de rencontre et d’animation qui nous manque tant au cœur 

de Toulouse ? 

 

Je vous remercie. 


